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□晚报记者 袁帅

本报讯 昨日上午，市委书记连维良在市
“畅通郑州”领导小组工作会议上强调，要在前
期行之有效措施的基础上，持续抓好“畅通郑
州”工作，多管齐下，努力缓解交通拥堵，为市民
出行营造良好环境。

市领导黄保卫、张建慧等参加会议。
会议听取了“畅通郑州”领导小组成员单位

的工作汇报，对在“畅通郑州”项目建设中遇到
的困难和问题进行认真分析和研究，并提出具
体的解决思路和办法。

连维良指出，从去年 7月份采取一系列措
施治理交通拥堵以来，经过各方的共同努力，

“畅通郑州”建设取得了一定成效，但随着城市
的快速发展和车辆的急剧增加，交通拥堵的问
题仍十分突出，群众出行仍然很不便利。今后
随着车辆数量大幅增加，交通压力还会越来越
大，对此，我们一定要有清醒认识，一定要认识
到“畅通郑州”建设的重要性、持久性和艰巨性，
持续抓好“畅通郑州”工作。

连维良强调，“畅通郑州”工作是一项重要
的民生工程，事关我市经济建设和社会发展全

局。各级各部门要增强责任心和紧迫感，切实
认识到这项工作的重要性、艰巨性。要把这次
会议作为一次新的动员会，要更有紧迫感，采取
切实有效措施，认真抓好落实，加快推进项目建
设和各项工作开展。

就进一步做好“畅通郑州”工作，连维良提
出十项要求：

第一，加快实施“畅通郑州”的工程、技术措
施，切实提高畅通保障能力。加快实施工程性、
技术性措施，实施好城市高架路、城市出入口、
支线路网、停车场建设、过街天桥、地下通道等
工程，反复优化设计方案，避免因设计问题造成
建成后无法弥补的损失。要为开工项目提供资
金绝对保障，不能因资金影响进度。要精心组
织、精心设计、精心安排，施工过程中尽可能少
影响交通，尽可能保证畅通。对于“畅通郑州”
涉及项目拆迁要和谐、先行，做好基层基础工
作，取得群众的理解和支持。要严格“畅通郑
州”工程质量管理，实施好工程质量公示制度，
确保工程质量。要抓好廉政建设，不能有丝毫
放松，必须严厉惩处腐败问题。

第二，进一步完善和提升交通管理措施，建
立“畅通郑州”的长效机制。继续实施行之有效

的管理措施，不断完善和提升管理水平；充分发
挥智能交通作用，运用先进科技手段加强交通
管理；发挥社会资源作用，动员社会力量参与交
通管理；从严执行交通规章，开展交通违法违规
专项治理。

第三，有针对性地开展专项治理，重视解决
当前突出问题。针对当前交通运行中存在的突出
问题，开展拥堵线路专项治理，重点治理拥堵严重
路段问题；开展拥堵时段专项治理，研究高峰时段
解决交通拥堵的办法；开展拥堵因素的专项治理，
采取标本兼治措施，从问题入手解决问题。

第四，积极开展交通文明创建活动，切实改
善出行秩序。认真研究开展交通文明创建活
动，引入评优评差机制，建立文明创建不达标提
示制度、警示制度和曝光制度。加强对不文明
行为的约束，引导公众自觉遵守交通规章，营造
良好出行环境。

第五，认真做好交通设施的运行管理，切实
提高设施运营效益。要超前谋划，及早着手研
究新建交通设施运行管理中可能出现的问题，
及早组建管理机构，制定解决问题的措施和办
法。当前要重点做好火车站西出站口的管理，
着手组建客运东站的管理架构。

第六，切实加强停车场建设，规范停车场管
理。根据目前停车场缺口现状，对每个城市区
分解下达停车位建设任务，实施超任务补贴奖
励措施；实施所有市直机关分包停车位开发项
目，加快推进停车场建设。

第七，切实加强道路管理，提升路容路貌和
道路安全保障水平。加大对城乡接合部、背街
小巷的整治力度，开展路容路貌评优评差，切实
加强道路养护工作，保障运行道路良好路况。

第八，广泛学习借鉴外地经验，提高“畅通
郑州”建设和管理水平。采取网上研究、媒体研
究、同行研究等办法，借鉴外地经验，改进我们
的管理和规划。

第九，加强对重大问题的研究。创新交通
管理理念，充分挖掘交通资源，因地制宜，科学
利用，加强对一些工程性措施的前瞻性研究、前
瞻性规划、前瞻性项目论证，超前开展项目可行
性研究。

第十，强化“畅通郑州”建设和管理责任，充
分调动各方面积极性。各成员单位要向市委、市
政府递交2011年“畅通郑州”建设承诺书，通过开
展“畅通杯”业绩竞赛等活动，营造“畅通郑州”大
会战的浓郁氛围，加快推进畅通郑州各项工作。

连维良在“畅通郑州”领导小组工作会议上强调

持续抓好 多管齐下
大力推进“畅通郑州”建设

春风拂面，高调入驻郑州的郑州中原万达广场将于3月22日在郑东新区碧
波荡漾的如意湖畔举行大型招商会。大幕未启，万达即对中原人民献出大礼：
宣告成功引进国际快速时尚品牌，ZARA、H&M、UNIQLO三大国际快速时尚品
牌齐聚郑州中原万达广场。

郑州中原万达广场作为万达广场第三代城市综合体，无论是在建筑规划设
计、商业环境与设施建设，还是在招商规划、品牌引进、组合搭配、营造国际时尚
的商业氛围等各方面，都已开始提档升级。万达广场在秉承自身具有订单式规
划服务、专业商业设计、专业团队经营、共享丰富商户资源等优势的基础之上，
根据商业的变化、消费者的需求不断地完善与提升，确立了万达广场步行街“时
尚、潮流、生活”的定位总思路。

娱乐方面，与国际同步的 IMAX万达影院也将亮相郑州万达广场，影迷们可
以多加关注。同时，全国目前最好的连锁式量贩KTV——大歌星KTV，及目前
国内室内第一品牌的电子游乐城——大玩家超乐场也将落户郑州中原万达广
场。不久后，万达影城、大玩家超乐场、大歌星KTV、万千百货、国美电器、国际
大型连锁超市的主力店及室内步行街、室外步行街等，将共同把郑州中原万达
广场打造为郑州西部商圈核心，郑州市体量最大、业态最全、功能最强、最具时
尚生活品位的城市综合体，将为郑州消费者奉献一个真正的繁华不夜之城。

领贤西区 扛鼎中原

郑州中原万达广场招商大会进入倒计时
万达中国行侧记三

万达造城记：一座万达广场 一个城市中心
一曲《上海滩》令人百转回肠，无限感慨，百年历练出的十里洋场，里面有多少商机，就有多少风险。近年来

在上海黯然退出的商家也不在少数。万达广场在这里还好吗？成为参观团成员心中的牵挂。
3月13日，当参观团到达上海五角场万达广场，看到的景象是：飞快的脚步，满足的表情。人流如织，顾客

盈门，生意红红火火。
据上海五角场万达广场副总经理介绍，上海五角场万达广场是万达集团在上海打造的首个大型商业综合

体项目，也是万达广场的代表作之一。万达采用订单式的商业地产运作模式，汇聚沃尔玛购物中心、ＨＯＬＡ
家居、香港新世界巴黎春天百货、食品广场、国际影院、黄金珠宝城、宝大祥青少年购物中心、新华书城等八大主
力业态，以及近百家各具特色的精品专卖、餐饮休闲品牌。据介绍，很多年前，五角场曾经被上海人称为“下只
角”，万达广场进驻后，发生了翻天覆地的变化。在上海五角场万达广场开业之前，当地的楼面地价不到4000
元，开业后一下子涨到了1.6万元。

上海五角场万达俨然已经形成城市副中心的代表。为期三天的“万达中国行”体验之旅让郑州商家深切感
受到了万达集团作为中国商业地产领军者的超强商业运营能力与商业影响力。

郑州中原万达广场预计今年11月份开业，是53万平方米超大型城市综合体，集大型商业中心、商业步行
街、精装SOHO、高尚住宅等于一体，满足消费者购物、休闲、餐饮、文化、娱乐等需求。 晚报记者 周倩

西流湖整治关键在截污
不能“躲”，要找到“出口”

3月17日下午，郑州市委常委、市纪委书记、西流湖整治小组组
长王璋，副市长张建慧等市领导，在相关单位的陪同下，现场查看了
西流湖区域污染源情况，对生活污水、工业污水等具体污染问题提
出了相关意见和建议。

晚报记者 孙娟 李雪 实习生 杨繁/文 晚报首席记者 贾俊生/图

治污期限：预计在6月底之前基本完成
调研中，王璋等人查看了中原区航海西路办事处东冯湾村1号工业排污口和

中原区须水镇柿园村3号和4号生活排污口的污染情况。
之前，我市为全面排查西流湖区域污染源情况，市监察、规划、二七区、中原

区、高新区等相关部门组成联合调查组，日前采取徒步实地查看、对污染源实地拍
照、现场提取水样等方法进行调查。

调研小组介绍，西流湖区域即贾鲁河上游段全长约18.1千米，整个区域周边
分布有14个行政村、68个村民组，共计约5.91万人。目前，西流湖及生活在贾鲁
河上游段的周边现有污水排放口58个，垃圾堆27处，生产企业63家。经整治，58
个排污口已封堵、停用2个，63家生产企业中5家已被停业。

西流湖整治小组的相关负责人介绍说，目前西流湖的排污整治工作主要包括
完善沿湖管网道路等基础设施、排水检测不达标的工业企业坚决勒令停产和生活
污水的二级排放三个方面，并保证西流湖治污工作在6月底之前基本完成。

燃眉之急：西流湖治污最突出问题是截污
“沿线周边行政村大都处于建成区外，没有相应配套的垃圾处理和

市政雨污水管网设施，致使沿西流湖区域周边村民往湖区乱倒垃圾，将生
活污水直接排入河道和湖区。”调研小组介绍。

“西流湖整治的关键问题就是截污工作，要根治就得知道往哪儿
排。不能只‘躲’，要找到‘出口’。”王璋建议，要弄清污染源，希望各业
务和基础部门要顺应科学规律，科学论证排污方案，确定可行的治理方
案，关键是要能通过努力可以完成的。

整治办法：企业超标
排污，处罚所在县(市）、区

在西流湖整治中，主要涉及中原
区、二七区和高新区。其中，中原区的
整治工作最重。

“中原区沿湖居民多，生活垃圾也
就比较多。我们现在正在大力清除生
活垃圾，3月底可以基本清除。”中原区
代表说，中原区主要是设置垃圾收集
房，多配置垃圾转运车，再一并拉到垃
圾中转站。

另外，垃圾收集房将为居民开放，
提倡自觉收集垃圾，这样可以形成一
个生活垃圾处理的良性循环。

至于下一步的整治，王璋指出，西
流湖整治是市委、市政府高度重视的
一项工作，该区域整治对于完善我市
城市防洪、泄洪，提升城市品位等方面
具有重要意义，对已发现的污染源要
及时停改，启动问责。“我们就要取个
水、取个样，让事实说话，生态水系内
发现一个企业超标排污，将对所在的
县（市）、区处罚。”

西流湖岸边村庄排放的生活污水。


